

TERMINE

Ferientermine

11.04. – 23.04.2022 Osterferien
27.06. – 09.08.2022 Sommerferien

Bewegliche Ferientage

27.05.2022 Tag nach Christi Himmelfahrt
17.06.2022 Tag nach Fronleichnam

Abitur

08.04.2022 letzter Schultag
26.04.2022 Beginn der Prüfungen
23./24.05.2022 mündl. Abitur
10.06.2022 Abiturfeier
11.06.2022 Abiball

Zentrale Prüfungen Jg. EF

24.05. (D) und 31.05.2022 (M)

Fahrten/Austausche

26./29.04.2022 Esterwegen-Fahrt - Jg.9
04.05.2022 Xanten-Fahrt - Jg.6
30.05.-03.06.22 Wangerooze-Fahrt - Jg.7

Sonstiges

28.04.2022 Girls und Boys Day
23.05.2022 mdl. Abitur –
unterrichtsfrei
06. – 17.06.2022 Praktikum EF
13. – 15.06.2022 Patenschulung SV

Zeugnisse

24.06.2022 2. HJ

BERATUNGSTEAM

Herr Hoffmann: MI, 5.Stunde
Frau Engelhardt: MO, 3.Stunde
Herr Schwertheim: FR, 5.Stunde

Kontaktaufnahme:

beratung@gymnasium-ochtrup.de
oder über das Sekretariat

Schulsozialarbeiterin

Frau Attermeier

Kontaktaufnahme:

schulsozialarbeit@gymnasium-ochtrup.de
Handy: 0170 5827563

Neu am SGO



Chiara Gausling
(Spanisch)



Saskia Vorrink
(Deutsch, Sozialwissenschaften)



Ausbildung zu Medienscouts

Im laufenden Schuljahr 2021/2022 wurden die vier Schülerinnen Yasemin Mohammadi, Emily Penn, Mara Brünenborg und Marleen Pliete (Foto, v.l.n.r.) sowie die Lehrer Udo Schwertheim und Matthias Reimann im Rahmen des Projekts „Medienscouts NRW“ der Landesanstalt für Medien NRW ausgebildet.

Die ausgebildeten Medienscouts beraten Schüler:innen bei ihrer Mediennutzung und beantworten Fragen rund um die Themen Smartphone-Nutzung, Soziale Netzwerke, digitale Spiele, etc. sind aber auch Ansprechpartner bei Problemen.



Liebe Schülerinnen und Schüler, sehr geehrte Eltern!

Seit nunmehr zwei Jahren wirkt die Corona-Pandemie auf den Schulalltag ein. Wir haben uns mit den Veränderungen, die damit einhergegangen sind, arrangiert. Das Kollegium und alle Menschen, die sich direkt und indirekt für ein vielfältiges Schulleben engagieren, haben es geschafft, gemeinsam mit den Schülerinnen und Schülern Projekte außerhalb des Unterrichts erfolgreich zu gestalten.

Am 24.02.2022 hat der Ukraine-Krieg begonnen. Dieses Ereignis hat in der Schulgemeinde eine tiefe Betroffenheit und Fassungslosigkeit ausgelöst. Die SV-Vertretungen der weiterführenden Schulen organisierten mit Unterstützung durch die Schulleitungen einen beeindruckenden Friedensmarsch durch

Ochtrup, an dem fast 2000 Schüler:innen, Lehrkräfte und schulische Mitarbeiter:innen teilnahmen. Wie sich der Krieg und die Flucht der Familien auf unsere Schule auswirken werden, bleibt noch offen. Dass dieses Ereignis unseren Schulalltag prägen wird, ist unbestritten.

Mit den Worten der pfälzischen Kirchenpräsidentin Dorothee Wüst möchten wir Ihnen ein wenig Zuversicht mit auf dem Weg in die Ferien geben:
"Mit Ostern stärken wir unsere Hoffnung und Zuversicht, dass jede Durststrecke ein Ende hat, dass am Ende das Leben siegt. Ostern ist das Fest des Lebens."

Olaf Reitenbach
(Schulleiter)

Matthias Nolte
(Stellv. Schulleiter)





Geschichtsunterricht zum Anfassern und Ausprobieren

Die Schüler:innen der 6d besuchten das Archäologische Museum in Münster, um sich mit der griechischen Alltagsgeschichte zu beschäftigen, die sie zuvor im Geschichtsunterricht bearbeitet hatten. Antiker Sport, Kindheit, Kleidung und Rollenverteilung von Frau und Mann wurden in Kleingruppen erarbeitet und gegenseitig präsentiert. Besonders gefallen konnte, dass an historischen Originalen geforscht werden durfte. Abschließender Höhepunkt war die Besichtigung einer echten Mumie samt Sarkophag, die zwar nicht aus Griechenland stammten, aber trotzdem beeindruckend konnten. Ein besonderer Dank gilt dem Förderverein unserer Schule, der die Fahrt großzügig unterstützte.

Informatik-Wettbewerb „Biber“

Ende des letzten Jahres nahmen 260 Schüler:innen des Städtischen Gymnasiums Ochtrup am Informatik-Wettbewerb "Biber" teil, der Interesse an informatischen Fragestellungen wecken soll. Auf dem Bild sind die erfolgreichsten Teilnehmer:innen zu sehen, die durch Urkunden und Preise ausgezeichnet werden konnten.

Philosophie-Wettbewerb

Die Schülerinnen Hannah Reehuis und Leni Weißendorf (Q 1) haben im Rahmen ihres Philosophieunterrichts erfolgreich am 23. Bundes- und Landeswettbewerb Philosophischer Essay (Philosophie-Olympiade) teilgenommen.



Beide Schülerinnen verfassten dazu jeweils ein Essay zu einem politischen Zitat von J.J. Rousseau. Die Landesjury ließ den Schülerinnen stellvertretend durch den Schulleiter Olaf Reitenbach und Fachlehrer Günter Bischoff eine Urkunde für ihr überzeugendes Essay überreichen.

Knappes Rennen beim Vorlesewettbewerb

Wie in jedem Jahr wurde auch dieses Mal der Vorlesewettbewerb im Jahrgang 6 an unserer Schule durchgeführt. Die Jury kürte nach reiflicher Überlegung Nela Heckmann aus der 6c zur Schulsiegerin. In der ersten Vorleserrunde lagen alle Teilnehmenden aus den vier Klassen noch gleich auf. In der zweiten Runde, in der aus einem unbekanntem Text vorgelesen wurde, konnte Nela sich besonders auszeichnen und überzeugte die Juroren und das coronabedingt digital zugeschaltete Publikum gleichermaßen.



So konnte die gesamte Jahrgangsstufe live dabei sein, als die Vorjahressiegerin die neue Siegerin bekanntgab und ihr herzlich gratulierte.

Erfolgreiche Ausbildung zum Schulsanitätsdienst

Im Rahmen des Schulsanitätsdienstes am Städtischen Gymnasium Ochtrup wurden insgesamt 60 Schüler:innen erfolgreich zum Ersthelfer ausgebildet. Dies geschah in Kooperation mit dem DRK und Jugendrotkreuz. In Zukunft werden sie täglich zur Unterstützung in den Pausenaufsichten eingesetzt und bei größeren Veranstaltungen wie z.B. einem Sportfest oder Tagen der offenen Tür den Sanitätsdienst übernehmen. Auch weiterhin wird es für alle interessierten Schüler:innen die Möglichkeit geben ab Jahrgang 8 an einem 1. Hilfskurs teilzunehmen und dem Schulsanitätsdienst beizutreten.

